
PROTOKOLL 
 

der 2.o. Sitzung des Fakultätsrates Chemie vom 11. Dezember 2014 

 

Beginn: 14.00 Uhr 

 

Anwesende Mitglieder des Fakultätsrats: 

 

Epple, M., Prof. Dr. Gäste: 

Hasselbrink, E., Prof. Dr. Barcikowski, St., Prof. Dr. 

Jansen, G., Prof. Dr. Behrens, M., Prof. Dr. 

Schmidt, T., Prof. Dr. Mayer, Ch., Prof. Dr. 

Schrader, T., Prof. Dr. Schmitz, O., Prof. Dr. 

Sumfleth, E., Prof. Dr.  

Ulbricht, M., Prof. Dr. Entschuldigt: 

Walpuski, M., Prof. Dr. Gutmann, J., Prof. Dr. 

 Meyer-Zaika, W., Dr. 

Seifert, M., Dr.  

  

Normann, E. Protokollführer: 

Wöll, H. Marreck, M. 

  

Neu, A.  

Stamer, K.  

  

Anwesende Mitglieder des Dekanats: 

Rumann, S., Prof. Dr. 

Schmuck, C., Prof. Dr. 

 

 

TOP   1: Regularien 

 

Der Dekan begrüßt die Fakultätsratsmitglieder zur 2. Sitzung des Fakultätsrates. Er stellt fest, dass 

ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Rat beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird ein-

stimmig beschlossen. 

 

 

TOP   2: Genehmigung des Protokolls der konst. und 1.o. Sitzung vom 16. Oktober 2014 

 

Das Protokoll der konstituierenden und 1.o. Sitzung vom 16. Oktober 2014 wurde allen Fakultäts-

ratsmitgliedern vorab zugesandt. Da die konstituierende Sitzung gleichzeitig die 1. ordentliche 

Sitzung des neuen Fakultätsrates war, wird die Überschrift des Protokolls entsprechend angepasst.  

Das geänderte Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

 

TOP   3: Bericht des Dekans/Studiendekans 

 

Im Rahmen des Programms zur Förderung des exzellenten wissenschaftlichen Nachwuchses wird 

Herr Dr. Jochen Niemeyer (AK Schmuck) von der Universität Duisburg-Essen mit einer Anschub-

finanzierung für sein neuartiges Konzept mit dem Titel "Verzahnte bifunktionelle Organokatalysa-

toren" für die ersten 12 Monate gefördert. Der Fakultätsrat gratuliert. 
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Am 17. Oktober 2014 hat die konstituierende Sitzung des neuen Senats stattgefunden. Als Vorsit-

zender wurde Prof. Dr. Burak Atakan (Fakultät für Ingenieurwissenschaften) und als stellvertre-

tender Vorsitzender Dr. Patrick Voßkamp (Fakultät für Geisteswissenschaften) gewählt. 

 

Der Senat hat in seiner Sitzung auch Frau Ingrid Fitzek als Gleichstellungsbeauftragte wiederge-

wählt. Die beiden stellvertretenden Gleichstellungsbeauftragten, Frau Dr. Lisa Mense und Frau 

Elke Währisch-Große, wurden ebenfalls wiedergewählt. Der Senat folgte damit dem Votum des 

Wahlfrauengremiums, das am 18.09.2014 tagte und die drei Kandidatinnen erneut vorschlug.  

 

Die Fakultät für Chemie entsendet folgende Mitglieder in die neugewählten Senatskommissionen: 

 

Kommission für Entwicklungsplanung und Finanzen: Herr Prof. Barcikowski (TC) 

Kommission für Forschung, 

wiss. Nachwuchs u. Wissenstransfer: Herr Prof. Schlücker (PC) 

  Herr Fischer (AnaC) 

Gleichstellungskommission: Herr Prof. Epple 

Qualitätsverbesserungskommission: Herr Fischer (AnaC) 

 

Aller Voraussicht nach wird die LOM-Verteilung im Haushaltsjahr 2015 günstiger ausfallen als 

erwartet, die UDE wird etwa 62.000 EUR mehr erhalten als im letzten Jahr (ursprünglich wurde 

von einem Verlust von 800.000 EUR ausgegangen). Allerdings verringern sich die Qualitätsver-

besserungsmittel (QVM) aufgrund reduzierter Studierendenzahlen um ca. 1 Mio. EUR. 

Zum derzeitigen Finanzstatus der Fakultät können leider noch keine genauen Aussagen gemacht 

werden, da der Restemittelübertrag aus dem Haushaltsjahr 2013 noch nicht stattgefunden hat. 

 

Frau Prof. Sumfleth, Herr Prof. Rumann und Herr Walpuski haben im Rahmen der Qualitätsoffen-

sive Lehrerbildung (BMBF) mehrere Anträge eingereicht. Der Dekan wünscht viel Erfolg. 

 

Die ersten ZLV-Gespräche für die Jahre 2015 – 2017 haben am 14. November 2014 stattgefunden. 

Die Vorschläge der Fakultät Chemie wurden mit einigen kleineren Änderungen angenommen. Die 

im Rahmen der ZLV zu erwartende Mittelzuweisung wird in ähnlicher Höhe ausfallen wie bisher 

(z.B. für Abschlussarbeiten und Auslandsreisen). 

 

Der Dekan informiert, dass der Antrag zur Systemakkreditierung der UDE eingereicht wurde, die 

Selbstdokumentation der UDE wurde den Fakultäten zur Verfügung gestellt. Die erste Begehung 

hierzu findet am 21. Januar 2015 statt. 

 

Herr Dr. Meyer-Zaika ist Mitglied der neuen Arbeitsgruppe zur Erstellung der neuen Grundord-

nung der UDE. Der erste Vorschlag soll im Frühjahr dem Senat vorgestellt werden. 

 

Der Kanzler bittet die Fakultäten, die Einhaltung der Bestimmungen nach dem Arbeitszeitgesetz 

zu beachten. Hierin ist es den Mitarbeitern in Technik und Verwaltung grundsätzlich untersagt, 

dass sie über die 10-Stunden-Grenze hinaus arbeiten. Die Mail mit der entsprechenden Informati-

on wurde an alle Hochschullehrer und Sekretariate verschickt. 

 

Am 26. November 2014 fand unsere Absolventenfeier statt. Sie wurde wieder von Evonik Indust-

ries AG gesponsert und fand regen Anklang. Der Dekan bedankt sich bei Herrn Prof. Schrader und 

seinem Team für die Ausrichtung. 

 

Das Symposium „Supramolekulare Polymere“ hat am 01. Dezember 2014 erfolgreich stattgefun-

den. Der Dekan bedankt bei Herrn Prof. Schrader und seiner Arbeitsgruppe für das Engagement. 






